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依托定远农产品生产加工基地优

势，打造合肥经济圈的“米袋子”、“菜

篮子”。利用资源互补和产业关联优

势，充分发挥盐化工和农产品生产基

地的优势，形成精深加工产业链，积

极培育深加工龙头企业。

定远“圈进”合肥经济圈
无为县、和县、含山县整体退出

吃到肚子里的水安全吗？这是不

少市民都很关心的问题。

合肥经济圈内的市民可能不用担

心，因为合肥将加强大别山水库群、巢

湖、瓦埠湖以及淠河总干渠、大房郢水

库、董铺水库等饮用水水源地水质保

护，统筹配制大别山优质水源，加快建

设区域性供水工程。同时，积极谋划

“淮水生产、淠水生活、湖水生态、江水

补源”的区域用水格局，逐步形成安全

可靠的合肥经济圈水资源保障体系。

对于巢湖流域水环境的治理，将

推进“引江济巢”工程，并建立圈内各

市协同监管机制，加强区域内环境联

合执法，提高经济圈污染共同防治能

力。

大别山水库的优质水源是淠史杭

灌区的传统水源，根据最新的水量分

配方案，将增加对合肥、淮南等城市优

质水量的分配，并伴随着灌区续建配

套与节水改造建设进程，逐步释放更

多的优质水量。 李敏 记者 沈娟娟

合肥经济圈有新成员啦！昨日，记者从合

肥经济圈建设领导小组办公室主任联席会议上

听到了一个靠谱的消息：无为县、和县、含山县

整体退出合肥经济圈，而定远县则成为合肥经

济圈的新成员。

调整后，新的合肥经济圈成员包括合肥市、

淮南市、六安市、桐城市、定远县，总面积36519平

方公里，总人口1836万人，2011年GDP总量达

5440亿元，分别占全省的26.2%、26.7%和36%。

李敏 记者 沈娟娟

圈内城市共同签署了《巢湖流域

环境保护与生态建设合作框架协议》，

合肥市首批七大类、总投资超过500亿

的环巢湖生态示范区建设项目全面启

动。合肥与淮南、六安加强合作，积极

推进瓦埠湖、丰乐河等湖河环境综合

治理，同时，实行重大环保工程共享，

建成合肥危险废物处置二期工程，年

处置能力 2.1 万吨，可满足周边 8 市工

业危险废物处理需求。

围绕打造煤都、电谷、智慧城，积极

争创国家云计算运用示范城市，力争5

年内成为合肥经济圈“云计算”、“海应

用”领域的核心集聚区。目前，中国资

源卫星应用产业园、中国“煤基云”、中

国“电子商务云”、物联网小镇等项目加

快建设，着力打造国内首个“云海战略”

创新实践区。

建议进一步消除圈内各市行政审

批层面的壁垒，推进工商登记、质量检

验、环保评审、卫生检疫、消防安全、外资

审批等互通互认，以及加强户籍统一管

理。对于跨地区重大产业发展项目，通

过建立合理的利益分配制度，调节资源

供给地与资源加工地之间在统计、收益

等方面的利益关系。

用“大旅游”的发展思路，打造合

肥城市的“后花园”，挖掘旅游景点内

涵，正着力建设孔城老街国际旅游度

假区、安徽中国桐城文化博物馆、仙龙

湖旅游度假区、嬉子湖风景区等文化

旅游景点，推进桐城文体中心、桐城大

剧院、投子山文化园、“三街一巷”保护

开发等重点文化项目建设，让历史文

化和山水生态珠联璧合，相映生辉。

合肥市长张庆军

圈内城市联手让巢湖变得更美

淮南市市长曹勇

云海战略引领经济圈“头脑”

六安市副市长王翔

建议圈内户籍统一管理

桐城市副市长程万友

打造合肥旅游的“后花园”

定远县县长王成山

做合肥经济圈的“米袋子”、“菜篮子”

轨道交通，将串联经济圈内所有城市
合肥经济圈范围调整后，生活在圈内四市一县居民的生活将发生哪些变

化？星报记者为你提前畅想了一下，乘坐合肥的城市轨道交通，可以直接通往

经济圈内的其他城市和重点城镇；想在经济圈内城市旅游，一条线全部帮你串

起来；甚至可能有一天，拨打合肥经济圈内的电话，都不算是长途呢！

住在淮南，工作却在合肥，这样的“双城生

活”你敢想象吗？也许在不久的将来，有市民完

全可以“尝鲜”这种时髦的生活方式，因为合肥

的轨道交通要更外向了。

根据《合肥经济圈轨道交通线网规划》，合肥

经济圈将依托合肥的城市轨道交通，建设以合肥

为中心，覆盖合肥经济圈范围内城市和重点城镇

的“两环四射”轨道交通线网，新线建设里程约

744公里，估算总投资1500亿元。

安徽省发改委相关负责人在接受记者采访

时称，已将合肥-新桥机场-六安城际铁路确定

为皖江城际轨道交通示范项目，委托设计单位

编制完成项目预可研报告，并与皖江城际轨道

交通规划同步上报国家发改委审批，力争早日

开工。

除了轨道交通外，合肥与淮南、六安、桐城

等地之间的道路就像是合肥的“畅通一环”一样

快捷，因为一条经济圈的环线畅通工程正在规

划建设中。而在推进商合杭客运专线、合肥枢

纽南环线和南客站、淮南东站和淮南南站、西合

线增建第二线等铁路项目建设的同时，合肥经

济圈还在规划建设连通珠三角和中南地区的南

向高铁，规划建设合淮、合六、合桐等城际铁路，

加快与长三角等周边区域城际铁路的衔接。

“两环四射”串联大圈圈交通

12月8日零时起，合肥本地电话正式升为8

位，而此前的一次合肥经济圈论坛上有人透露，

合肥经济圈将力争在“十二五”期间，实现圈内

电话区号的统一，经济圈内打电话不再有长途

话费。圈内电话区号是否还会统一？如今已经

进展到哪一步？安徽省通信管理局党组成员、

巡视员、纪检组长杨小平通报了相关情况。

“在7位编号的情况下统一区号，将带来大

量的用户改号，给社会生产生活带来极大的不

便。”杨小平告诉记者，合肥市固定电话升8是四

市统一区号的前提条件。

不过，杨小平也坦言，现行的按照市行政区

划设立长途编号区的方式符合中国现行行政管

理体制，且网络调整将带来一定弊端和风险。

在合肥经济圈内旅游，有不少景

点都是值得一游的，而最吸引人的无

疑是合肥经济圈把所有的旅游“珍

珠”串成一条线，亮出一张特色的名

片。

张庆军透露，已经编制了《合肥经

济圈休闲度假指南》和《合肥经济圈旅

游地图》，在此基础上，还开通了几条

旅游直通车，受到市民的欢迎。

记者了解到，现在合肥至寿县、桐

城、霍邱的旅游直通车已经正式开通，

如果圈内其他城市的旅游直通车也接

连开通的话，各地市民互相串门就方

便了。

区号统一 升8在为统一打基础

旅游 经济圈内市民能“串门”

生态 合淮用上更多大别山优质水


